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MAURIZIO FICO
SAVONA

E’ partito ieri mattina da Sa-
vona, provincia che da sola co-
pre il 43% delle presenze ligu-
ri, il tour dell’assessore regio-
nale Margherita Bozzano per
presentare gli incentivi alle
piccole e medie imprese per
la riqualificazione e lo svilup-
po dell’offerta turistica. La
giunta regionale ha previsto
l’assegnazione di quasi 25 mi-
lioni di euro nelle tre tipologie
di intervento: aiuti rimborsa-
bili (investimento da 250 mila
a mezzo milione di euro), con-
tributi in conto interessi (da
150 mila a 350 mila euro) e in
conto capitale (da 30 mila a
150 mila euro), illustrati nel
dettaglio da funzionari e diri-
genti della Filse. La sala della
Camera di commercio, come
avveniva ai «bei tempi» per
molti hotel, ha fatto registra-
re il tutto esaurito, segno del
grande interesse da parte de-
gli operatori, in questo perio-
do di grave crisi.

Le domande di «Qualitas
Turismo» si possono presenta-
re dal 30 giugno (entro un pe-
riodo massimo di 180 giorni),
alla sede genovese della Filse,
in via Peschiera. Gli investi-
menti non potranno essere
stati avviati in data anteceden-
te il primo ottobre 2008. Tut-
te le informazioni e i bandi so-
no disponibili sui siti www.re-
gione.liguria.it e www.filse.it.

La Bozzano ha parlato di
«occasione storica». «La Ligu-
ria vale una stagione turistica
di dieci mesi. Parte una sfida
che punta sulla pianificazione,
la qualità, l’aggregazione delle
imprese e il crescente uso del
web per l’informazione e la
prenotazione. Ormai non si ri-

servano più solo gli aerei e gli
hotel ma anche i servizi e moltis-
simi altri momenti della vacan-
za». Un’analisi a tutto campo
fra problematiche e potenziali-
tà: «La nostra è una regione di
bellezze straordinarie ma fragi-
le, difficilmente raggiungibile,
con pochi parcheggi. Il rappor-
to qualità-prezzo è sempre più
importante, come pure diventa
fondamentale il canale online
che, da giugno, prevede l’avvio
di un portale regionale e altri si-
ti per i sei Sistemi turistici loca-
li. L’informazione in rete sarà

messa a disposizione delle varie
imprese gratuitamente e diven-
terà così uno strumento di pro-
mozione formidabile». Non è
mancata una stoccata al gover-
no: «Gli ammortizzatori sociali
non prevedono aiuti a questo
settore e ciò non va bene. Il turi-
smo è un pilastro dell’economia
basato spesso su piccole e mi-
cro imprese. Dare un sostegno
solo alle ditte con oltre 50 dipen-
denti non ha senso». Una «tira-
ta d’orecchie» è arrivata però
anche per l’Italian Riviera, Stl
della provincia di Savona «che

non ha ancora presentato i pro-
getti a fronte di una disponibili-
tà di un milione e 875 mila euro,
la più alta in Liguria».

Il presidente della Camera
di commercio, Giancarlo Gras-
so, ha giudicato importante l’in-
tervento della Regione: «Un pri-
mo passo importante per ridare
fiducia e agli imprenditori», sen-
za però nascondersi le difficol-
tà, a cominciare dalla mancan-
za di infrastrutture, «un proble-
ma aggravato dalla nuova frana
che ha interrotto l’Aurelia a Ca-
po Noli».

G
rande interesse, con numerose
domande all’assessore Bozza-
no e agli esperti della Filse, ma

anche critiche. Franca Roveraro Cap-
pelluto, vice presidente dell’Unione
provinciale albergatori, direttore ge-
nerale di Loano 2 Village e prima don-
na nominata nel Cda della Carisa, non
nasconde la delusione: «Come Unione
albergatori ci aspettavamo di più. Do-
po la legge Ruggeri che ha messo mol-
ti vincoli sugli hotel, era logico atten-
dersi un forte contributo a favore dei
titolari di alberghi. Le risorse della Re-
gione invece sono state spalmate su
troppe categorie e risultano poco inci-
sive. A questo punto credo che sia do-
veroso un secondo intervento mirato
esclusivamente al comparto alber-
ghiero. Non dimentichiamo che que-

sto settore rappresenta il 18% del Pil
provinciale e si basa su circa 600
strutture, fra hotel e residence».

L’assessore Bozzano si è presa l’im-
pegno ad approfondire la proposta in
giunta e ribadito che la recente legge
non è l’unica forma di sostegno. «Sono

in corso contatti con molti istituti per
nuove linee di credito e ci si deve co-
munque muovere nell’ottica di un mix
di vari aiuti, alcuni già operativi, a fa-
vore del settore turitico», ha spiegato.

Durissimo il commento di Fabrizio
Fasciolo, presidente del Silb (sindaca-

to locali da ballo) provinciale: «Per
l’assessore Bozzano le uniche catego-
rie che fanno turismo sono gli alberga-
tori, i titolari di bagni marini e deriva-
ti. Se un bar o un ristorante è dentro
uno stabilimento fa turismo se è fuori
fa commercio. Noi siamo contrari a
questa impostazione: anche i negozi
che attirano lo shopping, vedi ad
esempio Alassio e Finale, fanno turi-
smo, come pure i locali estivi che spes-
so aprono fuori stagione. Dire che so-
lo hotel, bagni e poche altre strutture
fanno turismo è uno schiaffo all’intelli-
genza».

Carlo Scrivano, oggi direttore del-
l’Unione provinciale albergatori e già
presidente dell’Stl «Italian Riviera»
quando era assessore provinciale al
Turismo, interviene sul caso della
mancata presentazione dei progetti:
«E’ una critica infondata e ingenero-
sa. Non si cercano eventi usa e getta
ma la linea è quella della progettualità
per dar vita a prodotti duraturi, che
facciano da base a un’ulteriore cresci-
ta. Penso ad esempio a tutto il compar-
to dell’«out-door» e dell’integrazione
fra la costa e il nostro splendido entro-
terra. E poi la scadenza è fra tre anni,
c’è tutto il tempo per impostare una
programmazione che tenga conto di
tante esigenze e potenzialità». [M. F.]

Grande interesse
ma anche critiche
per la nuova legge

“Con 25 milioni
partono gli aiuti
per il turismo”
L’assessore Bozzano ha presentato a Savona
gli incentivi per albergatori e piccole imprese

Margherita Bozzano

Dal ponte di Pasqua sono giunti segnali di ripresa e la Riviera sogna un’estate con le spiagge affollate
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Incontro ieri alla Camera di commercio: le domande si potranno presentare dal 30 giugno
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“I titolari degli hotel
dopo i vincoli edilizi

si aspettavano di più”
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